

La Mañana

MARTES 4 DE JULIO
DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL**LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Leticia Ramírez Amaya, secretaria de Educación Pública

Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud

Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud

Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

SALUD

1. El presidente aseguró que antes de que termine su mandato, estará listo el sistema IMSS-BIENESTAR, el cual brindará atención médica y medicamentos gratuitos a todas las personas que no cuentan con seguridad social.

2. Zoé Robledo informó que en las 14 entidades donde se han federalizado los Sistemas de Salud, con el programa IMSS-BIENESTAR, se ha mejorado los sistemas electromecánicos de los hospitales, los cuales incluyen aires acondicionados y suministro y distribución de instalaciones de gases medicinales, entre otras. Destacó que, en lo que va de esta administración se han invertido 276 mdp en 9,446 acciones en 210 hospitales, de las 14 entidades que se han incorporado al programa. Detalló los avances del programa IMSS-BIENESTAR en los estados.

3. Al ser increpado por una reportera sobre el Plan de Manejo de COVID-19 a largo plazo, Hugo López-Gatell dijo que se retomará las recomendaciones de la OMS, por lo que se considera que la enfermedad permanecerá en la humanidad como una de las más de las 450 infecciones respiratorias causadas por virus y se le considera un fenómeno estacional; informó que se está supervisando el modelo de vigilancia epidemiológica "Centinela" que es el que la OMS recomienda para todo el mundo. Resaltó que el caso mexicano sobresalió en el mundo por su capacidad de reconversión hospitalaria durante la pandemia; "Hoy la OMS recomienda hacer exactamente lo que hizo México", sentenció.

Explicó que la OMS no hace ninguna recomendación de privilegiar algún tipo específico de vacunas contra la COVID-19, ni enfatiza el uso de las vacunas ambivalentes, pero sí aplicar la vacuna a los mismos grupos a los que se aplica la vacuna de influenza; anunció que la aplicación de la vacuna contra la COVID-19 comenzará en octubre, iniciando con las personas adultas mayores y a personas con enfermedades crónicas.

COMBATE A LAS DROGAS

1. Sobre la campaña para prevenir adicciones, Hugo López-Gatell explicó que la socialización es un proceso que lleva a las personas a formar parte de un colectivo y da habilidades para la vida, por lo que durante la adolescencia es fundamental para pertenecer a la sociedad. Refirió que, hay espacios donde se puede encontrar expresiones violentas de interferencia de la socialización, como en la escuela y la familia. Señaló que el racismo y el clasismo, son fenómenos que más desfavorecen la socialización; resaltó la importancia de aplicar la estrategia: "Si te drogas, te dañas" en las escuelas, porque durante la adolescencia es importante para la formación de la personalidad.

Presentó los resultados de la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas, Alcohol y Tabaco, la cual muestra que en el grupo de personas de 18 a 34 años de edad, el consumo de drogas aumentó a partir de 2011. Expuso que los programas del Bienestar dan áreas de impacto social como la integración, la inclusión y el acompañamiento social que infieren

en áreas individuales, como el manejo de tiempo de ocio, el sentido de pertenencia, la resolución de conflictos y las habilidades sociales del individuo.

2. Leticia Ramírez presentó un video sobre las acciones de la estrategia: "Si te drogas, te dañan", que se aplica en todas las escuelas públicas secundarias y de nivel medio superior del país. Agradeció a las maestras y maestros por su compromiso.

GOBERNABILIDAD

1. Al cuestionarlo por las declaraciones del obispo de Apatzingán, quien pidió un "día de luto" por las víctimas de la violencia, el presidente respondió que está en su derecho de manifestarse y reiteró que su gobierno lleva muy buenas relaciones con todas las iglesias. Dijo que "hay veces que la jerarquía de la Iglesia tiene más simpatía por los potentados, por los ricos, muy contrario al sentimiento del cristianismo". Agregó que, todos los medios de comunicación y sus comentaristas tienen todo su derecho de manifestarse, de expresarse, de llevar a cabo sus actividades políticas pero nada más que no haya simulación.

PROCESO ELECTORAL

1. Tras las declaraciones de Xóchitl Gálvez que lo acusa de ser machista, el mandatario respondió: "¡Eso sí calienta!"; aseguró que es la candidata de los que quieren regresar por sus fueros, de la mafia del poder, de Carlos Salinas, de Vicente Fox, de Claudio X. González y otros fabricantes de influencias; además, señaló a medios de comunicación como Televisa, Reforma y Sol de México como parte de quienes eligieron a Xóchitl Gálvez Gálvez como candidata.

1. Respecto a la renuncia de senadores del PRI y otros militantes, el presidente lamentó que el PRI haya terminado de esa manera y que lo hayan desfigurado, porque ya no tenía nada que ver con sus orígenes; explicó que, a pesar de su historia y sus principios, el PRI y el PAN terminaron como apéndices de un bloque conservador cuyo gerente es Claudio X. González. Calificó como un exceso que Alejandro Moreno lo culpe sobre lo que está pasando al interior del partido; señaló que hay una descomposición en los opositores, porque no supieron cómo enfrentar la realidad y pusieron en manos de Claudio X. González toda la estrategia política.

Expresó que el presidente Enrique Peña Nieto dio todo a los de la élite y "se sintieron tan prepotentes, tan fuertes, que lo empezaron a ningunear, y lo agarraron como al payaso de las cachetadas, y lo traicionaron" e incluso, dijo que ni quienes estaban recibiendo prebendas, hablaban a favor de él. Aseveró que en su Gobierno, a los empresarios no les ha ido mal, ni al pueblo raso; "cuando la milpa se da bien, alcanza hasta para el pájaro", sentenció.

SEGURIDAD

1. Sobre el ataque al secretario de Gobierno de Tamaulipas, el presidente informó que se está haciendo la investigación y reiteró su apoyo al gobernador Américo Villarreal; denunció que hay quienes se están queriendo enrarecer la vida pública en el estado.

PODER JUDICIAL

1. El mandatario reiteró que su iniciativa de reforma al Poder Judicial va a ir acompañada de la reforma constitucional para elegir a jueces, a magistrados y ministros; indicó que la presentará después de la jornada electoral de 2024. Aseguró que Poder Judicial no ha hecho nada en beneficio del pueblo y solo se ha dedicado a defender a empresas extranjeras que afectan la economía popular. Señaló que la SCJN está en contra de su gobierno y de la transformación; dijo que "no son Siervos de la Nación". Destacó que no se requieren expertos para la planeación de la nueva reforma al Poder Judicial.

2. El mandatario consideró como "leguleya", la respuesta de la SCJN a la carta enviada por Luisa María Alcalde, y leyó el texto del artículo 127 de la Constitución que establece que ningún servidor público podrá recibir remuneración mayor a la establecida para el Presidente de la República; destacó que entre los excesos del Poder Judicial están los sueldos superiores al de presidente, de \$297,403.77 mensuales, aguinaldos de \$586,092.53, primas vacacionales de \$95,474.68, un fondo para restaurantes de lujo por \$723,690.24 anuales, presupuesto de \$5,540,930 mensuales para contratar personal, 2 vehículos blindados con valor acumulado de \$6,000,000, pago por riesgo de más de \$640,372 al año, entre otros.

Advirtió que ante la respuesta de la SCJN, propondrá una iniciativa de reforma constitucional para ser más precisos en el tema de remuneraciones; recordó que en el último año de la presidencia de Enrique Peña Nieto, la presidencia ejerció de gasto 3,600 mdp, el cual se redujo a 550 mdp el año pasado, mientras que en la SCJN no han disminuido en nada sus gastos ostentosos.

BIENESTAR

1. El mandatario informó que hoy se comienza a pagar la pensión para adultos mayores a través del Banco del Bienestar, y en 10 días se comenzará a pagar a los adultos mayores que aún cobran en efectivo.

PARIDAD

1. El presidente detalló que al inicio de su administración, el 49% de las 1,380,247 personas que eran servidores públicos eran mujeres, mientras que en 2023 se alcanzó el mejor registro de ocupación de mujeres en la administración pública federal con el 51%.

ENERGÍA

1. El presidente dijo que se debe seguir rescatando a la CFE porque los tecnócratas corruptos la querían destruir, aseguró que no se ha endeudado a la CFE y se acabó con la corrupción; garantizó que el subsidio en el costo de la energía eléctrica no va a faltar para los habitantes de Sonora, ni para los habitantes del país que lo reciben debido a las altas temperaturas.

2. El mandatario informó que el Conacyt está haciendo trabajos muy importantes para sustituir los agroquímicos, además dijo que María Elena Álvarez-Buylla le comentó que se trabaja en cómo separar la arcilla del litio, cuyo avance es del 95%.

INFRAESTRUCTURA

1. El presidente indicó que ya se está probando el tren Toluca-Ciudad de México en el tramo Toluca-Lerma, destacó que ya se realizó un trayecto de 5 estaciones en ese tren y mostró un video sobre los avances de esta obra.

DATO ADICIONAL

El presidente adelantó que durante el fin de semana del realizará un recorrido por la ruta del Tren Maya para supervisar su avance, dijo que el sábado estará en Cancún para presenciar la llegada del primer tren que comenzará a realizar pruebas.

FRASE DEL DÍA

Luego de que Xóchitl Gálvez lo llamara machista, el presidente respondió: "¡Qué machismo puede haber en este Gobierno Federal, somos como 1,500,000 servidores públicos, la mayoría mujeres!, ¿cuándo he ofendido a una mujer?, ¡nunca!".